



## **Foro de aprendizaje: “Diseño e Implementación de Programas Públicos de Empleo y su vínculo con la Protección Social”**

Lunes 27 de junio, 9:00 a.m. (Auditorio CICAP)

---

El trabajo debería ser un factor de realización personal y de contribución social, y al ser un elemento esencial en la ecuación que verifica el progreso de una nación, el empleo debe estar correctamente normado para asegurarle a la sociedad el adecuado cumplimiento de sus derechos y obligaciones, y garantizar que se respeten los principios por los cuales las personas conserven su integridad en los espacios laborales.

Estoy seguro que la gran mayoría de los estudiantes que ingresan a la Universidad de Costa Rica, y seguramente a cualquier otra institución de estudios superiores, lo hacen con la firme convicción de aprender las artes de su profesión para, en algún momento, emplear su conocimiento a favor de la sociedad y de su progreso personal, familiar y comunal.

El trabajo también depende intrínsecamente del movimiento económico, político y social a nivel local y nacional, y por ello es de extrema importancia que los actores gubernamentales, públicos y privados se alineen en la promoción del empleo justo, solidario y digno.

Me enorgullece que nuestra casa de estudios sea sede del Foro de Aprendizaje “Diseño e Implementación de Programas Públicos de Empleo y su vínculo con la Protección Social”, que rompe la brecha de ser la primera versión ajustada en español y en nuestra región del curso homónimo que se imparte en el Centro de Capacitación de la OIT en Italia. Para nuestro país es un honor compartir la presencia de representantes de gobiernos de Centroamérica, Panamá y República Dominicana en esta actividad, pues gracias a la invaluable guía de la Organización Internacional del Trabajo estamos sentando las bases de un intercambio más constante y directo en la región.

Esperamos que este encuentro sirva para analizar cómo los Programas Públicos de Empleo podrían mejorar la protección social de los países de la región, complementando las medidas de protección social existentes así como otros programas de infraestructura, conservación ambiental y desarrollo rural. Frente a una realidad regional que aún basa gran parte de su economía y de sus decisiones en los movimientos de otras potencias mundiales, necesitamos generar profundos autoanálisis que nos permitan ordenar los distintos programas de desarrollo social y la infraestructura pública de nuestros países, de modo que la fuerza laboral de nuestros países se recupere y se fortalezca.

El fenómeno internacional del desempleo no solo está afectando a los más jóvenes – como aquellos nóveles profesionales que se gradúan de nuestras instituciones de educación superior, cuyas expectativas de contribución social y progreso personal se truncan al no conseguir empleos que retribuyan sus años de estudio, experiencia y disponibilidad. Suenan cada vez más los casos de empleos que no pagan el salario mínimo, o que no respetan las garantías sociales de sus trabajadores.



Por ello es fundamental el desarrollo de programas que incentiven el empleo, la generación de capacidades y el desarrollo humano de los países de la región. Creemos en el talento de nuestra gente, en la innovación social y científica que se genera en nuestros países, y en el valor que pueden desencadenar las múltiples iniciativas solidarias e inclusivas que sabemos que se gestan en ellos. Impulsemos estos proyectos, y apoyemos a aquellas personas que más necesitan de nuestra ayuda. La academia, y particularmente la Universidad de Costa Rica, se enorgullece de sentirse parte del intrincado tejido social que construye nuestras naciones, y siempre se guiará por los estímulos que favorezcan el bien común.

Muchas gracias al personal de la Organización Internacional del Trabajo, y a los representantes de los varios países que nos acompañan. Que este Foro sea de gran provecho y que podamos reencontrarnos con propuestas sólidas y prometedoras.

Muchas gracias.